

Precios de suscripción

En Lorca mes . . . 0,40 pesetas
Fuera . . . 0,50

EL OBRERO

Redacción y Administración

Corredera, 54

No se devuelven los originales

ÓRGANO DEL CENTRO OBRERO

UNO PARA TODOS

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

TODOS PARA UNO

CON CASA PROPIA

En la noche del jueves último celebró su primera reunión la nueva Junta del partido de Unión Republicana, recientemente elegida, y entre otros importantes acuerdos se adoptó el de establecer un Círculo con casa propia. Algunas horas después fué adquirido para el partido republicano, á nombre de don Francisco Quiñero, expresamente facultado al efecto, el edificio en que se halla establecida la «Tertulia Democrática».

Ha sido esa una gallarda prueba de vitalidad y entusiasmo, que revela los alientos con que se lanza á la vida pública, sólidamente organizado, el republicanismo de Lorca. Así es como la política honrada debe entenderse: con arranques y sacrificios, con bríos que muestren en los hechos y no en las palabras el fuego ardiente de los ideales.

Con local propio, el Círculo Republicano podrá subsistir muy cómoda y holgadamente, y los hombres que tienen tal filiación política dispondrán siempre de un local donde reunirse y mantener las propagandas.

A nosotros nos congratulan esos nobles ejemplos de tesón y desinterés, tanto más cuanto más contrastan con el egoísmo de estos otros elementos políticos que turnan en el reparto y aprovechamiento de los bienes municipales, para quienes la política es inagotable veneno de provechos y no palenque de arduos empeños por el bien general.

Otros proyectos más importantes aún realizará el partido republicano de Lorca, si nuestras impresiones se confirman, con lo que los anhelos que en nuestro número anterior apuntábamos podrán verse cumplidos, habiendo en este país un organismo recio y fuerte, capaz de levantar el vuelo sobre la ruindad y miseria de los políticos al uso y de acometer empresas de positivo saneamiento.

Nosotros tributamos á ese digno

partido que tan brillantemente comienza su existencia, un aplauso cariñoso y entusiasta, y lo estimulamos á que persevere en sus decisiones. Porque, ya lo tenemos repetido en distintas ocasiones, el día en que un núcleo bien unido y disciplinado, con valentía en los arresos y pureza en los propósitos, se ponga frente á esos otros conglomerados á quienes la inmoralidad y el personalismo destruyen, se iniciarán tiempos de saludable regeneración para Lorca.

El partido republicano local está uniéndose al acierto en su organización una fortuna indiscutible en sus determinaciones. Desde ahora, será el único elemento político de esta población que tenga Círculo bien establecido y en casa propia.

Los mercados

de ganados

La creación del mercado semanal de ganados en Lorca, puede traer muchos beneficios al país si la cuestión se toma por todos con interés.

La Cámara de Comercio ha solicitado del Sr. Alcalde, que el mercado de ganado de cerda en vez de ser los jueves no se consienta en otro día que el miércoles por ser éste el designado para el de ganados, cuya medida es tan sencilla como benéfica.

Los ganaderos de Lorca son los que mayor interés deben mostrar en que esta benéfica mejora prospere y para ello debieran hacer concurrir sus ganados.

Esta es la época más apropiada para ir fomentando el mercado á fin de que en la feria de Abril haya ya llegado al mayor desarrollo posible.

La Cámara de Comercio no debe descuidar tan importante cuestión.

Y ya que nos referimos á este organismo, felicitamos á la Junta Directiva por el acuerdo de adquirir un local que sirva de residencia oficial á la Cámara.

DE PROCESIONES

Ofrecimos en el número pasado de EL OBRERO, ocuparnos de los festejos procesionales en Lorca, y cumpliendo la oferta hecha, en el presente vamos á exponer cuanto se nos ocurre acerca del particular, que no por muy modesta que nuestra opinión sea es menos respetable, ni nuestro criterio ha de ser desconocido, porque pertenezcamos al elemento obrero.

Conocido del público, el comunicado inserto en la pasada semana, huelga todo comentario; el Paso Blanco, animado de un verdadero espíritu patriótico, avisa con tiempo sobrado á quienes pueden cooperar para la celebración de las procesiones, estar él dispuesto á realizarlas, si los lorquinos quieren.

Son las procesiones de Lorca, —aun cuando se hacen en Semana Santa—, una exhibición portentosa de trajes que deslumbra al atónito espectador, que estupefacto ve ante sus ojos desfilar, á modo de fantástica película, los hechos y las personalidades más salientes que figuran en la Biblia, es la demostración palmaria y palpable del gusto artístico predominante en este castigado pueblo, donde se exponen en pocas horas toda una suma, por cuantiosa, incalculable, de energías y voluntades, de actividades y esfuerzos. No es el deseo de una turba fanática por presentar ante la muchedumbre toda una manifestación de carácter esencialmente religioso, sino el alarde prestigioso de un pueblo en el que predominan el arte y la emulación por la gloria que el arte proporciona.

Aplaudimos y aplaudiremos con toda el alma, cuantas iniciativas conozcamos cuya realización pueda redundar en beneficio de Lorca, y nos es muy doloroso, que por prejuicios anticuados y ya fuera de moda, no sean estos festejos, lo que á nuestro entender debieran ser. Es lástima grande que todas las energías y actividades puestas en movimiento para la organización de las

procesiones, sólo signifiquen para Lorca, un esfuerzo sobrehumano, impuestopor el modo de ser de sus habitantes, y no medio de beneficiar considerablemente al pueblo.

Anunciándolas con la antelación necesaria para que de todos fuese conocida su celebración y dando al forastero aquellas facilidades compatibles con las necesidades del día, es muy seguro que las procesiones habrían de celebrarse todos los años, y conseguiríanse no pequeños rendimientos para el país.

Por hoy podemos asegurar, según nos informan personas que nos merecen entero crédito, que de solicitarse con tiempo, conseguiríanse de las Empresas de ferrocarriles respectivas, ventajas y facilidades hasta hoy desconocidas, si éstas fuesen solicitadas con la antelación debida.

Muchos otros resortes, ocultos hasta el día, podrían tocarse, y es seguro que de ello se congratularía muy mucho la opinión, pues encontraría estímulo, en lo que hasta aquí fué emulación, predisponiéndola favorablemente para acometer nuevas empresas buscando nuevas orientaciones.

Pídanse con tiempo á las Compañías de ferrocarriles, concesiones especiales en esos días; agítese la opinión y el resultado no será ni aún dudoso.

Y como hay tela para cortar un buen lapso de tiempo, y en gracia á que no disponemos del espacio que necesitaría esta cuestión, aplazamos hasta números próximos este asunto.

Pero conste, que Blancos y Azules, nos tendrán á su lado siempre, precisamente por tratarse de fiestas que nada tienen de religiosas y son esencialmente lorquinas.

UN LIBRO
PARA OBREROS

Acabo de leer una hermosa obra, cuyo título me impresionó agradablemente desde un principio; impresión que no se ha visto defraudada como yo esperaba después de leerla. Dicha obra se titula: «Escuelas progresivas para